



## Guatemala conmemora 203 años de Independencia

**Roof Pong ahora en Picoteo Miraflores con la fusión de craft food y originalidad**



Últimas noticias

**Disfruta el Día del Chocolate, ahora sin azúcar**





## Ministerio de Energía se compromete a enfocarse en la electrificación rural

A través de la firma del cuarto convenio interinstitucional entre la Secretaría Privada de la Presidencia (SPP) y el Ministerio de Energía y Minas (MEM), éste último se comprometió a enfocar su gestión en la electrificación rural.



Este convenio tiene como objetivo incrementar la cobertura de energía eléctrica en el país, beneficiando a 373,000 hogares.

Y aunque mencionan cuántas familias podrían ser beneficiadas, lo que no estipula con claridad es el monto de inversión.

El acceso a la energía será facilitado a través de proyectos comunitarios, mejorando la calidad de vida de las familias en áreas rurales en departamentos de Alta Verapaz, Petén, Baja Verapaz, Izabal, Quiché, Chiquimula y Huehuetenango.

La firma del convenio la realizó la secretaria privada Ana Glenda Tager y el ministro de Energía y Minas Víctor Hugo Ventura.

Tager destacó que *“la electrificación rural es clave para mejorar la productividad del país”* y subrayó que *este proceso implica inversiones y compromisos tanto del sector público como del privado. Además, señaló que “es prioritario para el presidente Bernardo Arévalo llevar soluciones concretas a las comunidades”.*

Por su parte, el ministro Ventura recalcó que la electricidad es esencial para el desarrollo y que el Ministerio trabajará para mejorar el servicio en todo el país. *“Con este convenio, buscamos que la electrificación rural sea parte de una transición energética justa, alcanzando metas clave para el bienestar de todos los guatemaltecos”*, añadió.

Se indicó que a través del Sistema de Metas Presidenciales (SMP), implementado por la Dirección de Metas Presidenciales de la SPP, se dará seguimiento al avance de esta iniciativa y coordinará esfuerzos entre distintas entidades para garantizar resultados concretos, asegurando que los hitos y objetivos establecidos se cumplan de manera efectiva.

Es interesante, conocer la función del SMP pues, según se estipula, realiza la misma función que efectuaba con antelación el Centro de Gobierno que fue creado durante el gobierno del presidente Jimmy Morales y se volvió controversial durante la gestión de Alejandro Giammattei.

## Presidente Bernardo Arévalo recibió cartas credenciales de seis embajadores



Mediante un acto protocolario en el Palacio Nacional de la Cultura, el presidente Bernardo Arévalo y el Canciller Carlos Martínez recibieron cartas credenciales de seis Embajadores, a quienes sus países acreditaron en Guatemala.

El evento estuvo acompañado de los pabellones de las naciones y música de fondo.



### Los diplomáticos son:

- Alon Lavi, excelentísimo señor Embajador del Estado de Israel
- Guido Octavio Toro Conej, Excelentísimo señor embajador de la República del Perú
- Pontus Rosenberg, Excelentísimo señor embajador del Reino de Suecia
- Paul Chikawa, Excelentísimo Embajador de República de Zimbabwe
- Olivier Jacques, Excelentísimo Embajador de Canadá
- Albertus Johannes van den Berg, Excelentísimo Embajador del Reino de los Países Bajos



## Greyci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- Boletos disponibles: en [ticketasa.gt](https://ticketasa.gt)



## Guatemala conmemora 203 años de Independencia

El 15 de septiembre de 1821 es un día memorable para nuestra Nación, cuando representantes de las provincias centroamericanas declararon a Guatemala independiente de España y conformaron una Junta Gubernativa Provisional que firmó el acta de soberanía, que fue el camino para convertir a Guatemala en un país libre y soberano.

Cuando se cumplen 199 años de la firma del acta, historiadores y políticos consideran conveniente y necesario pensar en lo trascendental que ha sido para la vida política y democrática para el país.



Según los historiadores, las acciones que precipitaron los acontecimientos del 15 de septiembre de 1821 en la Capitanía General de Guatemala, en donde se redacta el Acta de la Independencia de Guatemala y la de Centroamérica, destacan la invasión de Napoleón Bonaparte a España, que generó la caída de la monarquía española en 1808.

Así mismo, en 1810, representantes de América y España se reúnen en las Cortes de Cádiz y para 1812 surge una Constitución democrática, que el Rey Fernando VII veta al asumir de nuevo el trono.

Otro motivo fue el descontento de los criollos, es decir, los hijos de españoles nacidos en América, ya que éstos no tenían acceso al poder político que estaba destinado a los nacidos en España y las ideas de la Ilustración, que consignaban las ideas de igualdad, fraternidad y libertad comercial, y de pensamiento, por lo tanto, iban en contra de las monarquías absolutas.



### La Capitanía General

La república de Centroamérica, antes Reino de Guatemala, era una Capitanía General Independiente bajo el sistema colonial. En 1820 ejercía el gobierno de sus provincias en calidad de presidente y capitán general el teniente general Carlos de Urrutia, cuando se restableció la Constitución española de 1812.

Este restablecimiento dio dos fuertes partidos que tomaron pretexto en las elecciones populares de aquel año para diputados y municipales. El partido liberal tendía a la independencia, y sus candidatos eran independientes; el de oposición era el de los españoles europeos.

Los peligros a que estaba expuesta la tranquilidad pública persuadieron a la diputación provincial de Guatemala que el general Urrutia por su avanzada edad y por sus achaques era incapaz de gobernar, y le obligó a delegar los mandos en el inspector general don Gabino Gaínza, que acababa de llegar de España. Gaínza entró a ejercer el gobierno en marzo de 1821.

### Los sucesos previos:

En 1821 todo el Reino de Guatemala estaba pacíficamente sometido al gobierno español; no se ocupaban las autoridades y los pueblos sino de las innovaciones que producía el sistema constitucional, la libertad de la imprenta y la exaltación de los partidos, que nacían en las elecciones populares, extendían la opinión a favor de la independencia.

Los independentes celebraban juntas en Guatemala, pero no tenían recursos ni el valor necesario para insurreccionarse contra el gobierno; todo lo esperaban de los progresos que hiciera en México el Plan de Iguala o Plan de Independencia. Así mismo, no todos los independentes estaban conformes en el sistema de gobierno proclamado por Iturbide, y mucho menos por la dinastía llamada al trono mexicano, pero entonces sólo se trataba de independencia, reservando cada uno su opinión en cuanto a las formas de gobierno.

El 13 de septiembre se recibieron en Guatemala las actas de Ciudad Real de Chiapas y otros pueblos de aquel Estado adhiriéndose al Plan de Iguala; los progresos que hacía el ejército daban toda su fuerza a los pronunciamientos de Chiapas, que por sí misma nunca tuvo importancia política en aquel reino.

El síndico del ayuntamiento de Guatemala don Mariano Aycinena, pidió una sesión extraordinaria para presentar en ella una petición con el objeto de que se proclamase la independencia.



**Histórico Congreso:** el 29 de marzo de 1823, el general Vicente Filísola, consultando solamente con los jefes y oficiales de la guarnición de Guatemala, expidió un decreto razonado convocando el Congreso de Guatemala con arreglo al acta de 15 de septiembre de 1821 anulada por la incorporación a México, para que este Congreso decidiese con vista de las circunstancias sobre la suerte de aquellas provincias.

El primer Congreso constitucional se instaló en Guatemala el 6 de febrero de 1825, y muchos de sus miembros lo habían sido de la Asamblea constituyente.



## Roof Pong ahora en Picoteo Miraflores con la fusión de craft food y originalidad

Roof Pong es pasión por la comida, bebidas y calidad en cada uno de los ingredientes que juegan un papel importante en la preparación de sus recetas.

Pero, **¿cómo nace RoofPong?** Todo empezó en 2019 cuando la chef Pía Arevalo, se dio a la tarea de crear la burger mas increíble que se pudiera encontrar en Guatemala siendo ella una especialista y apasionada del tema. La che Pía dice: *“queríamos brindar a nuestros clientes verdadero valor por su dinero con los mejores ingredientes y una preparación 100% artesanal, acompañando esta experiencia culinaria con cervezas y bebidas importadas que no fueran de uso común en los menús tradicionales”*.



*“La idea nació de la gran pasión por crear un servicio de excelencia, buen comer y compartir lo que nos gusta”,* agregó Diego Luarca, Gerente General de RoofPong. Sin faltar, la experiencia y el entretenimiento con juegos de mesa y ping pong! La carta está diseñada para que la experiencia al comer sea exquisita desde las entradas y acompañamientos hasta la elección de gaseosas, cervezas o del plato fuerte. Encabezando la lista como protagonistas de las recetas icónico, nuestras burgers son experiencias de sabor que se vuelven una montaña rusa para el paladar. Desde el pan, la carne, los aderezos, nuestras carnes ahumadas, todo hecho por nosotros, hacemos arte con nuestras hamburguesas, logrando un balance que ningún paladar puede resistir. Siguiendo el éxito de las hamburguesas, decidieron hacer un platillo no común en Guatemala y en su forma auténtica, la Pizza Estilo Chicago, una receta tan increíble que puede ahorrarte el viaje!

**El acompañamiento perfecto:** gaseosas, siendo de los primeros en ofrecer la única y especial Dr Pepper. Cervezas importadas, cervezas de Bélgica con sabores a cereza y chocolate. Cuentan también con sus ya famosos Milk Shakes especiales y la famosa cerveza de mantequilla famosa por su mención en Harry Potter.

**El postre:** inspirados en recetas familiares y cuidadosamente seleccionados, creados para llenarte de sabor y no de azúcar, hacen de RoofPong el lugar donde no solamente pasarás un momento agradable, sino disfrutarás de sabores especiales que te harán sentir en casa.

**Diversión y entretenimiento:** siempre encuentras algo con qué divertirte, Jenga, UNO Gigante y mesa de ping pong para que te la pases increíble en cada visita! Prueba siempre algo nuevo y visítanos en RoofPong, para disfrutar en pareja, con familia y amigos.

### Servicios RoofPong

- En Picoteo Miraflores de 12 PM a 10 PM
- En Zona 15 de 5 PM a 10:PM
- Viernes y Sábado desde las 12 PM

**Promociones y novedades:** no cabe duda que innovación es palabra clave para RoofPong, platillos y productos diferentes que son sometidos a prueba para brindar las mejores opciones y novedades en nuestro menú. Prueba siempre algo nuevo y visítanos en RoofPong, para disfrutar en pareja, con familia y amigos.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Disfruta el Día del Chocolate, ahora sin azúcar



Cada 13 de septiembre se conmemora el Día Internacional del Chocolate, como un homenaje a uno de los placeres más deliciosos que existen. Sin embargo, el azúcar ha sido siempre un ingrediente clave en su elaboración, dándole esa dulzura y textura suave que enamora al paladar.

En los últimos años, cada vez ha aumentado más el número de consumidores que buscan versiones más saludables, lo que generó una tendencia creciente al uso de opciones (como los edulcorantes) en lugar del azúcar tradicional.

**¿Por qué cambiar algo que ya nos encanta?** El principal motivo es que las personas quieren seguir comiendo su chocolate favorito, pero de una forma consciente. Para contextualizar, en el pasado conseguir alternativas al azúcar resultaba un punto de conflicto para los chocolateros. De ahí que ellos aceptaron el reto de hacer productos sin azúcar o con muy poca, pero que siga teniendo el sabor dulce que hace tan especial al chocolate.

El uso de edulcorantes en el chocolate es una respuesta a las voces que demandan opciones más saludables sin sacrificar el sabor. Por ejemplo, preparar chocolate casero desde cero, en nuestra propia cocina con los ingredientes de siempre, pero sin depender de la azúcar.

Splenda® Original ganó popularidad por su capacidad para endulzar con menos calorías del azúcar, ya que transforma el sabor de los alimentos o bebidas, incluso el chocolate. Para ejemplificar en el café se afinan las notas de cacao, caramelo o vainilla, lo que eleva la experiencia al degustarlo sin alterar sus atributos principales. Este método desde nos puede motivar a probar recetas de chocolate con otras alternativas.

**Sabor y valor nutricional:** por otro lado, los chocolates libres de azúcar son más que una simple variante, dado que algunos están enriquecidos con nutrientes adicionales. El chocolate negro es rico en antioxidantes naturales, los cuales son asociados con mejoras en el corazón y la función cognitiva.

Estos chocolates negros suelen contener más cacao y menos aditivos, lo que los convierte en una elección más pura. Para los que cuidan su alimentación, las versiones sin azúcar son una ventaja, porque son más fáciles de metabolizar por su alto contenido en fibra y es menos probable que se conviertan en grasa corporal.

Los mismos de Splenda® tienen preparaciones en las que podemos saborear el chocolate al endulzarlo sin azúcar. Nos los demuestran con una receta de mug cake con ingredientes como: huevo, mantequilla derretida, una cucharada de su línea de Splenda® Repostería, harina, almendras y avellanas molidas, levadura y cuadritos de chocolate que es sencilla y rápida de hacer



## Lenovo presenta los dispositivos Yoga e IdeaPad con tecnología de IA

Lenovo anunció recientemente en el Lenovo Innovation World 2024 sus últimas incorporaciones a sus carteras Lenovo Yoga y Lenovo IdeaPad, diseñadas para mejorar la productividad y la creatividad de los usuarios a través del poder de la IA. Los modelos incluyen incorporaciones a la cartera de PC Lenovo Copilot+. Estos nuevos productos prometen revolucionar la forma en que los consumidores crean, idean y producen, ofreciendo una combinación perfecta de rendimiento y características centradas en el usuario. Los productos -anunciados en el evento especial de Lenovo en Berlín- incluyen:

- La nueva Lenovo Yoga Slim 7i Aura Edition (15" y 16"), una Intel® Evo™ Edition Copilot+ PC 1 con procesadores Intel Core™ Ultra (Serie 2), fruto de una colaboración de varios años con Intel.
- La Lenovo Yoga Pro 7 (14", 9), la Lenovo IdeaPad Slim 5 (15", 10) y la Lenovo IdeaPad Slim 5 (13", 10), PC Copilot+ 1 impulsados por procesadores AMD Ryzen™,
- La Lenovo IdeaPad Slim 5x (14", 9) y la Lenovo IdeaPad 5x 2 en 1 (14", 9), equipados con procesadores Snapdragon® X Plus de 8 núcleos,
- Lenovo Creator Zone, una suite de software que permite a los creadores utilizar el lenguaje natural para idear y generar imágenes localmente con la potencia de la IA.

Estos productos son los últimos ejemplos del compromiso de Lenovo de liderar la industria para ofrecer tecnología de vanguardia, experiencias de usuario excepcionales y una mayor creatividad y productividad a los consumidores de todo el mundo.

*"En Lenovo, estamos centrados en nuestro compromiso de ofrecer Smarter Technology for All. Nuestro anuncio de los dispositivos y soluciones Lenovo Yoga y Lenovo IdeaPad encarna este compromiso,"* dijo Jun Ouyang, vicepresidente senior de Lenovo y gerente general del

Segmento de Negocios de Consumo, Intelligent Devices Group. "Estos nuevos productos están diseñados para ser más personalizados y potenciar a sus usuarios estimulando la creatividad, aumentando la productividad y encajando a la perfección en las vidas cada vez más dinámicas y centradas en la tecnología que llevan."

Lenovo Creator Zone: creatividad a toda velocidad: presentada por primera vez en el CES 2024, Lenovo Creator Zone es una aplicación para dispositivos que utiliza el procesamiento del lenguaje natural para generar y editar imágenes.

Gracias a una versión exclusiva de Lenovo de Stable Diffusion 3.0 de Stability AI, Lenovo Creator Zone puede generar imágenes rápidamente a partir de los datos proporcionados por el usuario, como descripciones de texto, bocetos e imágenes de referencia. Diseñadores gráficos, creadores de contenidos, profesionales del marketing y muchos otros profesionales pueden beneficiarse del conjunto de herramientas de Lenovo Creator Zone que agiliza la creación y edición de imágenes, permitiendo a los usuarios dar vida a sus ideas con facilidad y precisión. Aprovechando la avanzada tecnología de IA, Lenovo sigue marcando la pauta en soluciones innovadoras que satisfacen las necesidades cambiantes de los profesionales creativos.



**21  
SEP  
2024**

# EXALTEMOS SU GLORIA

**Punto de reunión y salida - 13:00 hrs.**

**Columna Eliseo:** Plaza Italia, frente a la Municipalidad

**Columna Elías:** Mapa en Relieve, Avenida Simeon Cañas, final, Zona 2

**Destino - 15:00 hrs.**

Plaza Central, frente al Palacio Nacional



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt